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Aos trinta e um dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e um, às dezesseis horas, o Colegiado do Departamento de
Administração Pública reuniu-se na Sala de Reuniões Virtuais da plataforma RPN, com a presença dos docentes: 

 BIANCCA SCARPELINE CASTRO, ALDENILSON DOS SANTOS VITORINO COSTA, BEATRIZ QUIROZ
VILLARDI, CAIO PEIXOTO CHAIN, DEISE LUCE DE SOUZA MARQUES, LEILA MADEIRA DA MOTA, MARIA
GRACINDA CARVALHO TEIXEIRA, NAIARA TAVARES DA SILVA, RONALDO RAASCH, ROSA AMELITA SÁ
MENEZES DA MOTTA, VINICIUS FERREIRA BAPTISTA e VERA REGINA RAMOS PINTO; e a
técnica-administrativa PATRÍCIA FERNANDES DE OLIVEIRA SANTOS. Sob a presidência da primeira, foi dado início
aos trabalhos com a apresentação e boas-vindas à professora Leila Madeira da Mota. Em seguida foi iniciada a discussão
dos pontos de pauta, a saber: 1. Esclarecimentos sobre a proposta do DAP para resolver possíveis dificuldades
relativas a Progressões da Profª. Rosa Amelita A professora Rosa m. anifestou seu profundo incômodo e descontentamento
com a proposta, e, inclusive, a sua indignação com o fato da chefia ter pensado numa proposta para sua saída do departamento com a
pretensão de solucionar a falta de demanda de alunos para uma de suas disciplinas. Ela esclareceu que se dispôs, sim, anteriormente, em
mensagem por e-mail, a lecionar diferentes disciplinas do Departamento de Administração Pública, que estivessem de acordo com o seu
perfil ou em quais ela pudesse dar um enfoque voltado à Tecnologia e Sistemas de informação. Esclareceu ainda que não aceitou lecionar a
disciplina Introdução à Administração Pública porque a mesma não se enquadra em seu perfil. Com a palavra, a professora Biancca
explicou as trocas de mensagens (por e-mail e whatsapp) realizadas com a professora Rosa, buscando encontrar soluções para a ausência

Enfatizoude alunos matriculados em alguma de suas disciplinas, bem como com o intuito de atribuir novas disciplinas para a Professora. 
novamente que a proposta realizada não foi para a saída da professora Rosa do Departamento de Administração Pública,
mas sim de uma troca desta professora de departamento. Nesse sentido a professora Rosa iria para o departamento do seu
interesse (a proposta se referiu ao departamento de Administração) enquanto um outro docente deste último departamento
viria para a vaga da professora Rosa no DAP. Destacou que este problema estava ocorrendo desde 2019 e que desde então
a professora Rosa sempre se propõe a ministrar disciplinas do Departamento de Administração. A professora Rosa deixou
claro que na última mensagem trocada com a professora Biancca, a qual compartilhou com os demais docentes, a opção de
lecionar disciplinas do Departamento de Administração, foi a última alternativa, tendo sido expostas em último lugar, caso
não houvesse disciplinas do Departamento relacionadas ao seu perfil. Dado o interesse da professora em lecionar
disciplinas daquele departamento, com a anuência da vice-chefia do Departamento de Administração Pública e da
coordenadora e vice-coordenadora do curso de Administração Pública, foi feita a proposta de troca de Departamento, em
que a professora Rosa iria para outro departamento do seu interesse e um outro professor viria para o DAP em seu lugar.
Desta maneira ela poderia lecionar as disciplinas que tivessem dentro de seu perfil acadêmico, com as quais tivesse
identidade e não houvesse prejuízo em relação à sua progressão. A professora Rosa afirmou que foi, primeiramente, usada na
mensagem a palavra mudar, e em outro momento o verbo trocar. A professora Biancca esclareceu que primeiro consultou a professora
Rosa sobre esta possibilidade, dado que ela seria a maior interessada. Somente após sua concordância, qualquer outra providência seria
tomada. No entanto, a professora Biancca enfatizou que mesmo que a professora Rosa aceitasse, não seria algo garantido, porque
dependeria da aprovação de outras pessoas e dos departamentos envolvidos. Dado que a professora Rosa não aceitou a proposta, o assunto
foi considerado pela chefia como encerrado. Após longo debate, foi decidido que, caso algum docente tenha interesse em ministrar aulas
em outros departamentos, essa possibilidade será debatida e decidida pelo colegiado do departamento. Todos concordaram com tal

  decisão. 2. Pedido de esclarecimentos à luz dos atos legais pertinentes sobre a permissão para docentes da ufrrj
Com a palavra, a professora Rosa solicitou esclarecimentos quanto aos memorandoslecionarem em outros cursos. 

recebidos (do ICSA, PROGEP e PROGRAD) a partir do questionamento sobre a possibilidade de o docente de um
departamento lecionar disciplinas de outros departamentos. Com a palavra, a professora Biancca informou que a partir da
leitura dos memorandos recebidos, ficou claro para ela que a permissão de lecionação de disciplinas de outros
departamentos deve correr no colegiado do departamento. A professora Rosa ainda manifestou dúvidas especificamente
sobre pontos do memorando enviado pelo Diretor do ICSA. Uma das dúvidas consistiu em quais seriam as disciplinas
consideradas do ciclo básico, se ela teria que lecionar disciplinas desse ciclo que não estivessem adequadas ao seu perfil.
Ela perguntou isso porque foi oferecida anteriormente Orçamento Público e Introdução à Administração, as quais não estão
adequadas ao seu perfil nem à exigência ou critério de aprovação relativa ao concurso que prestou. Além disso, a
professora enfatizou que algumas orientações da Direção constantes do memorando não eram baseadas num ato legal ou
legislação vigente. Outra dúvida foi: qual formação os professores do curso deveriam possuir para lecionar as disciplinas
ditas básicas? Teve dúvidas específicas sobre a passagem: "Destacamos ainda que o conjunto de disciplinas básicas de
formação inicial dos cursos são passíveis de serem assumidas por qualquer docente do departamento". A professora
Biancca esclareceu que em mensagem de WhatApp do dia 09/03/2020 ofereceu para a professora Rosa as seguintes
disciplinas que tinha demanda: introdução à administração pública, adm. Municipal, metodologia, orçamento público e
avaliação de políticas públicas. Na ocasião a Professora novamente insistiu em ministrar as disciplinas do Departamento de
Administração. A professora Deise enfatizou que as disciplinas básicas podem ser identificadas no Projeto Político e
Pedagógico do Curso e que ela própria já ministrou diferentes cadeiras do núcleo básico. Assim, a professora Biancca
sugeriu convidar o professor Daniel para participar da próxima reunião. Após ampla discussão, foi deliberado por maioria
que não há necessidade de chamar o professor Daniel (Diretor do ICSA) para esclarecer o memorando enviado. No
entanto, foi confirmado o colegiado do departamento como a instância que tomará decisões a respeito da liberação de



qualquer docente para ministrar disciplinas de outros departamentos.  3. Aprovação da comissão eleitoral para eleições
da chefia do departamento. A professora Biancca informou que seu mandato termina em julho de 2021 e que, portanto,
deverá ser dado início ao processo de eleição para o cargo de chefe e vice-chefe do departamento. Após discussões, foi
formada a comissão do processo eleitoral para chefe e vice-chefe do Departamento de Administração Pública, a saber:
Biancca Scarpeline Castro (presidente), Vinicius Ferreira Baptista, Patrícia Fernandes de Oliveira Santos e Thalles Silva
Aguilar de Souza (matrícula nº. 2017455332). 4. Grupos de pesquisa cadastrados no CNPq e no SIGAA. A professora
Biancca informou que somente os professores que participarem de grupos de pesquisas cadastrados na plataforma do
CNPq poderão solicitar bolsa de Iniciação Científica, sendo indiferente o fato do docente ser integrante ou líder do grupo.
Ela informou, ainda, que toda a produção do professor deverá ser incluída no SIGAA, a partir de uma ferramenta de
importação das informações disponíveis no lattes. A professora Biancca aproveitou a oportunidade e perguntou se todos
estão de acordo com o relatório anual do Departamento de Administração Pública. Alguns professores responderam que
ainda não terminaram a leitura do documento. Desta forma, será concedido mais alguns dias para manifestação desses
docentes antes da divulgação do relatório anual do DAP no site do departamento. 5. Aprovação do projeto de extensão
VI Fórum do PPGDT. Com a palavra, o professor Aldenilson falou sobre o projeto de extensão do Fórum do PPGDT,
dando maiores informações sobre o projeto, tendo o mesmo sido aprovado por unanimidade. 6. Aprovação da comissão
de avaliação do estágio probatório do professor Caio Peixoto Chain. Após discussões, foi definido e aprovado por
unanimidade a comissão de avaliação do estágio probatório do professor Caio Peixoto Chain formado pelas professoras
Biancca Scarpeline Castro (Presidente), Maria Gracinda Carvalho Teixeira e Deise Luce de Souza Marques. 7. Aprovação
da comissão de avaliação do estágio probatório do professor Aldenilson dos Santos Vitorino Costa. Após discussões,
foi aprovado por unanimidade a comissão de avaliação do estágio probatório do professor Aldenilson dos Santos Vitorino
Costa formado pelas professoras Biancca Scarpeline Castro (Presidente), Maria Gracinda Carvalho Teixeira e Deise Luce
de Souza Marques. 8. Aprovação da comissão de avaliação do estágio probatório da professora Naiara Tavares da
Silva. Após discussões, foi aprovado por unanimidade a comissão de avaliação do estágio probatório da professora Naiara
Tavares da Silva formado pelas professoras Biancca Scarpeline Castro (Presidente), Beatriz Quiroz Villardi e Deise Luce
de Souza Marques. 9. Aprovação da comissão de avaliação do estágio probatório da professora Vera Regina Ramos
Pinto. Após discussões, foi aprovado por unanimidade a comissão de avaliação do estágio probatório da professora Vera
Regina Ramos Pinto formado pelas professoras Biancca Scarpeline Castro (Presidente), Beatriz Quiroz Villardi e Deise
Luce de Souza Marques. 10. Esclarecimento sobre processo de afastamento em tempo de pandemia para apresentar
artigos aprovados em congresso científico da área e o apoio financeiro para inscrição. A professora Beatriz solicitou
esclarecimentos quanto a necessidade de solicitar afastamento para participar de evento durante o período de férias, bem
como da possibilidade de financiamento para participação no mesmo. Com a palavra, a professora Biancca esclareceu que
não há necessidade de solicitar afastamento em período de férias, porque durante as férias o docente já está afastado de
suas atividades na Universidade. Quanto ao financiamento, há necessidade de ver em outras instâncias da universidade,
destacando que para possibilitar o financiamento, provavelmente a professora Beatriz deverá solicitar adiamento de suas

na férias. 11. Assuntos gerais. O professor Aldenilson falou sobre a aprovação de mesa redonda com sua participação 
ANEPCP - "Associação Nacional de Ensino e Pesquisa do Campo de Públicas". Apontou que ainda não há data definida
para a mesa, mas que assim que tiver, ele irá repassar as informações mais completas. Ainda em assuntos gerais, o
professor Caio falou sobre o preparatório para o ENADE, propondo que este ano seja realizado com mais antecedência,
pois ano passado foi muito próximo da prova e houve pouca adesão. Com a palavra, a professora Deise propôs formar uma
comissão para organizar as aulas preparatórias e demais atividades para o ENADE. Após discussões, foi formada e
aprovada por unanimidade a comissão composta pelos professores Deise Luce de Souza (presidente), Caio Peixoto Chain e
Maria Gracinda Carvalho Teixeira. A professora Vera solicitou que devido ao pequeno intervalo entre os períodos, se for
possível, enviar o quanto antes o quadro de disciplinas de 2020.2. A professora Biancca esclareceu que ainda não recebeu o
calendário da reitoria para a construção do quadro de horários. Esse calendário é necessário pois o departamento de
administração pública precisa compatibilizar os horários das suas disciplinas com os demais departamentos. Nada mais
havendo, esta ata foi lavrada por PATRICIA FERNANDES DE OLIVEIRA SANTOS e, após leitura e aprovação, será
assinada por todos os presentes.
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